

## Debemos proteger la Industria y el Comercio

El Comercio e Industria nacional no se halla a la altura que dadas las condiciones geográficas, de que España disfruta, debiera hallarse. Pues bien esto es lo que yo quisiera que viesen los españoles todos y protegiesen con arreglo a su fuerza nuestro comercio e industria.

España como todos sabemos se halla situada entre el mar Mediterráneo llamado el de la cultura y el Atlántico llamado el del comercio, pues apesar de una situación geográfica tan estratégica, nuestro comercio y nuestra industria se hallan notablemente atrasados.

Una de las necesidades más perentorias es la prensa de información comercial que en nuestro pueblo ya ha comenzado a imprimirse y que tan dignamente dirige el Sr. Carrillo, pues ella nos tiene al corriente del estado de la agricultura y del mercado de cualquier parte de España.

Yo les pediría a los españoles todos, si sobre ellos tuviese una autoridad suficiente, que protegiesen a nuestro comercio, a nuestra industria y a nuestra agricultura, pues es el único medio de que España se coloque donde hace mucho tiempo debiera estar.

El español ha tenido una apatía y una frialdad notable para nuestro comercio.

El proletariado y el comerciante siempre amo en los tiempos más antiguos de nuestra historia han mantenido una lucha horrible, y hoy en los últimos tiempos se ha avasallado, se ha destruido, un sin número de comercio de todas partes de España.

En Tarancón por desgracia hay una página negra en su historia con sangre de sus hijos, todo ello por el odio que ambos se tienen.

Como sabéis la importancia de una nación se ha medido siempre por el grado de desarrollo que haya alcanzado su comercio, su industria y su agricultura y por eso mismo es por lo que yo invito y ruego que protejan a estos, pues yo no llevo ningún interés puesto que no soy ni lo uno ni lo otro, sino que como soy muy español, quisiera que España volviera a los días de esplendor en que un día estuviera, y sacarla del caos social por donde ha comenzado a precipitarse.

Es cierto e indudable que cuando comenzó la gran guerra del 14 el comercio tuvo un aumento notable en su capital, y que algunos almacenistas tuvieron unas ganancias fabulosas, pero hoy en el año 21 ha comenzado la baja y algunos almacenistas han declarado la quiebra y otros la suspensión de pagos, de modo que el comercio tiene como todo sus momentos de seguridad y sus momentos de incertidumbre. Los españoles dispensamos más favor a cualquier industria extranjera que a la nacional y esa es y ha sido la causa de que España se encuentre como está

Y termino señores, pidiendo favor sino para el comercio e industria por lo menos para nuestra España, para esta inmensa tumba donde descansan los nuestros, para la tierra que ha segado el trigo nacido sobre las tumbas de sus abuelos.

Cargada está de siglos nuestra patria y aún es capaz de dominar al mundo, y protegiendo a nuestra industria rejuveneceremos a España que es la madre de todos.

Yo os pido lectores, aplauso para nuestro comercio en vez de odio y rencor y que al labrador castellano lo admiremos y elevemos en categoría social en vez de tratarlo peor que a las bestias que nos llevan al mercado.

Quisiera ¡oh patria mía! demostrarte lo que te quiero y desearía ser poeta para